



Bourg Argental - Burdiges - Colombier - La Versanne

Graix - Saint Julien Molin Molette - Saint Sauveur en rue - Thélis la combe

Saint-Régis d'Argental

SEPTEMBRE 2023

N°229

« Soyons acteurs et non consommateurs... »

Cette belle parole a été écrite par une personne, en réponse à l'enquête menée par la paroisse en juin. Et elle doit parler à chacune et à chacun. Avec cette nouvelle année qui démarre, comment être des acteurs sur notre paroisse ? La tâche est énorme et les besoins nécessaires dans tous les domaines car sans bénévoles rien n'est possible.

Le résultat de cette enquête, avec 28 réponses, met l'accent sur quelques points comme : l'accueil, la jeunesse, la liturgie et l'appel...

L'Accueil :

Plus de permanences
La porte ouverte plus souvent

Oui, mais...

La jeunesse :

Lui donner sa place
Accompagner au caté, à l'aumônerie, à la confirmation
Pourquoi pas démarrer une équipe liturgique jeunes ?
un Club A.C.E ?
Accompagner les jeunes couples...

Oui, mais...

Avec qui ?

La liturgie :

Le fleurissement,
les équipes liturgiques,
le chant, la musique...

Oui, mais...

Sans oublier :

Les visites aux malades,
aux personnes âgées...
La préparation aux baptêmes,
aux mariages, aux funérailles...
La communication, les temps forts...

Oui, mais...

Globalement, les temps forts proposés ont été bien accueillis, mais ont demandé beaucoup de disponibilité de la part de personnes qui se sont investies un maximum.... La fatigue se fait sentir...

Qui pour consacrer un peu de son temps à faire vivre notre paroisse ?

Chaque personne peut y contribuer à sa mesure. Tout le monde a des qualités, n'hésitons pas à les mettre au service de notre paroisse, pour qu'elle soit force de propositions, rayonnant sa joie d'annoncer Jésus-Christ.
« La moisson est abondante et les ouvriers sont peu nombreux » (Mt 9, 32-38).

Dans l'enquête, une personne demandait : « Sommes-nous assez appelant ? ». Oui ! l'Eglise appelle... La paroisse appelle... Elle appelle chacun d'entre nous à être pleinement acteur de notre foi... Allons-nous répondre à cet appel ?

Il n'y a pas de petites ou de grandes missions au sein de la paroisse, il ne peut y avoir qu'un peuple de chrétiens en marche, chacun répondant à sa **mission de baptisé**. N'est-ce pas d'une Église bien vivante au cœur de notre quotidien à laquelle nous aspirons tous ?

CONTACT PAROISSE Maison Paroissiale 10, rue du docteur Moulin 42220 Bourg-Argental Tél. : 09 72 23 08 30

Adresse électronique : secretariat@paroissestregis.fr / Site internet paroissial : www.paroissestregis.fr

Horaires d'accueil à la maison paroissiale de Bourg :

lundi et mardi de 14h à 17h30 ; du mercredi au samedi de 9h30 à 11h30.

L'offrande de messe est à 18€. Chèque à l'ordre de A.D.S.E. PN 11 // N° ISSN : 2824-8236. Dépôt légal août 2023.

AGENDA PAROISSIAL

MESSES À LA CHAPELLE ST RÉGIS	SEPTEMBRE				
Mardi à 9H		5	12	19	26
Mercredi à 8H30		6	13	20	27
Jeudi à 9H		7	14	21	28
Vendredi à 8H30	1	8	15	22	29
* Prière des mères : lundi à 18h30 * Chapelet de la paix : mercredi à 18h30 * Adoration : samedi entre 9h et 11h30					

1^{er} septembre : Journée de prière pour la création
 5 septembre : Journée internationale de la charité
 24 septembre : Journée mondiale du migrant et du réfugié

MESSE DU JEUDI À LA CHAPELLE ST RÉGIS

Chaque dernier jeudi de mois, à l'Eucharistie de 9h, le jeudi, nous nommons les défunts et prions pour les familles endeuillées du mois écoulé.

Parents ou amis de ces familles êtes tous invités à cette célébration à la chapelle St Régis.

ÉQUIPES LITURGIQUES

A compter du mois d'octobre, les dates et lieux de préparation des messes vous seront communiqués et vous pourrez rejoindre une équipe ponctuellement ou régulièrement.

FRATERNITÉS LOCALES MISSIONNAIRES

- Pour La Versanne (avec la halte de prière), **mercredi 13 septembre à 18h**, contacter B. Fillion 06 07 70 46 20.

CATÉCHÈSE

La catéchèse est importante pour la paroisse. En tenant compte de vos suggestions et de la réalité du quotidien des familles, elle continuera autrement à partir de la rentrée.

Père Nicolas, Tünde et Marielle, nous sommes heureux d'accompagner les enfants et leurs parents sur ce chemin de foi afin qu'ils grandissent en ami de Jésus.

Nous invitons les parents à venir nous voir le **24 septembre** prochain après la messe de rentrée pour leur donner plus d'informations et procéder aux inscriptions.



Dates des Rencontres Mouvements et Bible
ESPÉRANCE ET VIE : Lundi 18 septembre à 14h30
GROUPES BIBLE : Psaumes : 26 septembre à 9h à Bourg

Église de St Sauveur

Depuis quelques semaines, il a été constaté que la sacristie est touchée par un champignon du bois, la mérélu.

La sacristie ne sera pas accessible tant que des travaux d'assainissement ne seront pas effectués.

L'église reste ouverte en journée, mais les messes n'y seront pas célébrées jusqu'à nouvel avis.

Merci de votre compréhension.



Chaque année, les chrétiens du monde entier sont invités à agir et prier plus intensément pour la Création.

Cette période s'étend du 1^{er} septembre au 4 octobre (fête de Saint-François d'Assise, saint patron des écologistes).

A cette occasion, un temps de prière œcuménique pour la sauvegarde de la création aura lieu au Guizay le 12 septembre à partir de 18h, louange, chant, prière puis pique-nique tiré du sac.

NOS JOIES, NOS PEINES

Dans l'amour de Dieu, ils se donneront le sacrement du mariage

9 septembre,
Charlène CELLARD et Baptiste FARIZON

16 septembre,
Charlotte VOEGELE et Alex DROZDZIK

Pour joindre la paroisse, en cas de décès dans votre famille, merci d'appeler le 06 02 27 44 42.

Dans la paix de Dieu, ils se sont endormis, prions pour eux

- 11 juillet, à Burdignes, **Romain LINOSSIER (29 ans)**
- 15 juillet, à Colombier, **Georges BEGUET (88 ans)**
- 31 juillet, à Colombier, **Margaux CHOMAT (16 ans)**
- 16 août, à Bourg, **Ginette ARNAUD (71 ans)**
- 17 août, à St Julien, **Robert WOIRET (99 ans)**
- 18 août, à Bourg, **François MASCLET (77 ans)**
- 24 août, à La Versanne, **Joseph COURBON (93 ans)**
- 31 août, à Bourg, **Régis GOUDARD (97 ans)**

ST RÉGIS EN FÊTE

Cette année, la messe de rentrée de la paroisse sera le **Dimanche 24 septembre**.

Il y aura une messe unique à 10h à Bourg Argental, avec le lancement du groupe confirmants.

La messe initialement prévue à Burdignes le samedi 23 septembre, est donc décalée au 30 septembre à 18 h à la place de St Sauveur.

Puis nous vous proposerons un moment convivial avec l'apéritif offert par la paroisse et le pique-nique (tiré du sac). Le lieu sera précisé sur les affiches.

La préparation de l'eucharistie aura lieu le **vendredi 8 septembre à 20 h** à la maison paroissiale, à laquelle sont invités les équipes liturgiques, les jeunes de l'aumônerie et toutes les personnes qui le souhaitent.

A l'issue de la messe de rentrée, il y aura les inscriptions pour la catéchèse à la maison paroissiale.

RÉORGANISATION DE L'ACCUEIL

A partir de septembre, l'accueil et la coordination seront au 1^{er} étage de la maison paroissiale.

Cette nouvelle organisation est nécessaire pour créer ensemble une vie d'église plus visible et accueillante pour aujourd'hui.

Les personnes qui travaillent à la même mission de l'annonce de l'évangile et celles et ceux qui viennent à la maison paroissiale, se retrouvent sur un même lieu pour vivre la rencontre.

L'accueil est pour chacun de nous une interpellation à accueillir l'autre, qui peut nous bousculer, nous renvoyer à nous même, et ce n'est pas simplement « bouger des meubles » mais plutôt rassembler les personnes sur un même lieu afin d'être au service de la mission et de l'accompagnement ensemble.

L'accès à l'accueil se fera par la rue du docteur Moulin comme aujourd'hui, ou par le jardin de la maison paroissiale, sans escalier en contournant la médiathèque.

Nouveaux horaires :

Lundi	14h à 17h30
Mardi	14h à 17h30
Mercredi	9h30 à 11h30
Jeudi	9h30 à 11h30
Vendredi	9h30 à 11h30
Samedi	9h30 à 11h30

N'hésitez pas à nous contacter pour plus d'informations.

Lors du dernier conseil au mois de juin, le Conseil pastoral a été dissout. Dans un souci de renouvellement au service de la mission et pour répondre au mieux à ces trois axes de l'accueil, des jeunes et de la société, le curé appellera sous une nouvelle forme des personnes à venir collaborer dans la communion pour que le conseil pastoral réalise ce dynamisme missionnaire sur la Paroisse Saint Régis d'Argental.

En raison de ce changement, Yvette Maurin, Claire Duclos et Jacqueline Lassy forment autour du Père Nicolas une équipe de conduite pour gérer au mieux la mission de l'Église sur notre territoire paroissiale.

Je vous invite à prier avec moi l'Esprit Saint pour que ce renouvellement du conseil pastoral soit signe de communion au service de l'Évangélisation aujourd'hui.

En toute amitié, Père Nicolas

HOSPITALITÉ DE LOURDES

Les hospitaliers et hospitalières de la paroisse St Régis d'Argental ont passé une journée ensemble à Gimel pour préparer le pèlerinage 2024, dans la convivialité.

Cette année 2023, pèlerins et personnes à mobilité réduite ont été accompagnés par 6 hospitaliers et hospitalières.

En 2024, le pèlerinage aura lieu du 15 au 20 avril. Les inscriptions se prendront en début d'année. Au fond de l'église de Bourg, nous mettons à votre disposition une boîte pour vos dons. Cet argent permettra d'aider les malades ou personnes à mobilité réduite qui n'ont pas de gros moyens financiers, à partir avec nous à Lourdes.

Pour plus de renseignements :

Berne Jean François 06 78 34 08 69 // Heyraud Christine 06 21 08 65 24



15 AOÛT À NOTRE DAME DE BURDIGNES

Malgré la forte chaleur en ce 15 août, c'est une quarantaine de personnes qui s'est retrouvée pour prier auprès de la madone de Burdignes. Sur un grand panneau bleu, « *MARIE* » est écrit en gros, chacun vient ajouter un nom, un mot, ce qu'il a envie de confier en prière.

Une petite procession entonne le chant à Marie en se dirigeant vers la madone, et prier à toutes les intentions.

A l'issue du temps de prière, un petit verre nous était offert par les burdignants.



FESTI' ŒCUMÉNIQUE

La pluie, le vent et les grêlons, n'incitaient guère à sortir de chez soi ce vendredi 25 Août... Et pourtant, bravant les éléments, 40 personnes des paroisses catholiques et protestantes du bassin annonéen et de notre paroisse, se sont retrouvées à la maison paroissiale de Bourg-Argental.

Un premier temps a permis de s'accueillir, de se rencontrer autour d'une collation.

Le thème de cette année étant : « **Regarder ce qui va bien** » nous avons été, ensuite, invités à nous retrouver en petits groupes, pour nous partager, un évènement, une rencontre, un paysage, qui nous ont semblé bon cet été et à nous redire en quoi cela a été bon. Partage que nous avons relié à la Parole de Dieu.

C'est autour d'une table, que nous avons continué nos échanges, en dégustant les nombreux mets apportés par les uns et les autres, dont les délicieuses saucisses cuites au barbecue, sous l'œil attentif de Jean-Noël.

A l'invitation du Père Nicolas, notre rencontre s'est poursuivie dans la pénombre et le recueillement, par un temps prière à l'extérieur. Avant de nous séparer, et sur proposition de notre curé, les diacres et les pasteurs, par un geste individuel et fraternel, nous invitaient à la confiance.

Oui, c'était bon, vraiment bon, dans cette période où l'on finit par ne voir que ce qui ne va pas, de prendre ce temps, pour se redire ensemble, les merveilles de Dieu, et démarrer cette nouvelle année dans la confiance.



A LOURDES AVEC 2 PETITS-ENFANTS

Année exceptionnelle : les Assomptionnistes fêtent les 150 ans du Pèlerinage national le 15 Août.

Embarqués dans l'aventure de « pèleriner », nous partons en train. Nous rejoignons le groupe de Lyon, puis nous rattrapons celui de Marseille : le wagon se remplit de nouveaux pèlerins, malades et valides. Durant ce long voyage, nous entendions des explications sur le sens du mot pèlerinage, avons confié notre voyage à la Vierge...

Quand on fait un pèlerinage, on se met en chemin, on marche, on sort... Le thème porteur de ces quelques jours de fête était : « **Ensemble bâtissons sur le roc** ».

Les enfants, dans le cadre du « Pélé-Soleil », ont eu leur temps de partage et de jeux. Ils nous ont présenté une saynète où il était question de bâtir une basilique, en référence à Bernadette qui a dû insister auprès des autorités religieuses et civiles pour honorer la demande de « La dame ».

Pour les adultes, il y avait des conférences et des ateliers. J'ai entendu une conférence de Nathalie Becquart au sujet de la synodalité : mot barbare qui veut tout simplement dire « cherchons ensemble des chemins de rencontre ». C'est un temps exceptionnel pour l'Eglise du monde entier. C'est la première fois dans la vie de l'Eglise qu'un tel mouvement est initié ! Quelle pierre allons-nous poser pour la construction de l'Eglise ?

D'autres sujets étaient proposés : *Bâtir une communauté chrétienne derrière un écran. Pourquoi les chrétiens sont-ils si peu présents sur le net ?*

L'esplanade de Lourdes est un lieu de prière et d'expression de la Foi. C'est un lieu d'humanité : charriots de malades et piétons valides se rencontrent.

Bernadette Fillion